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El resurgir de los almendros
Asaja indica que ahora se empieza a recuperar el cultivo del fruto seco tras años en retroceso
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Paisaje típico. Mientras los habitantes de las zonas urbanas 

disfrutan de la floración de los almendros en parques y 
jardines, en el campo el cultivo ha sufrido en la última 

década un retroceso aunque ahora empieza a crecer.

Los almendros en flor anuncian la llegada de la 
primavera tanto en las zonas rurales como en 

ciudades. Su floración se ha convertido en una de 
las mejores ornamentaciones de esta época en 

parques y jardines. También su belleza le ha 

procurado que, en distintas zonas, se organicen 

rutas de senderismo para caminar entre 

almendros.

Frente a este panorama bucólico y romántico de 

los almendros en flor, su situación en el campo es mucho menos idílica. En los últimos años este árbol 
de fruto seco ha perdido presencia. Su escasa rentabilidad debido a su bajo precio en el mercado 

consiguió que los agricultores arrancaran parte de este cultivo para dar paso a otros como la vid o el 

olivar e incluso algunos frutales.

En 2012, las hectáreas de almendros en la provincia de Alicante alcanzaban las 31.820 mientras que, en 

la actualidad, sólo quedan 24.070. Por comarcas, el Medio y Alto Vinalopó son las que concentran la 

mayor superficie cultivada, con unas 11.000 hectáreas, lo que supone prácticamente la mitad del cultivo 

de toda la provincia.

Concretamente en el Alto Vinalopó, su extensión es 3.817 hectáreas de cultivo con una producción 

estimada de 2.599 toneladas. Estas cifras lo colocan en el tercer cultivo en importancia. Por delante de él 

se encuentra el olivar con 7.680 y el viñedo con 4.150. Por contra en el Medio Vinalopó, las hectáreas 

del almendros –7.403– superan al olivar con 2.071 hectáreas. El viñedo, sin embargo, ocupa el 74% de 

la superficie de cultivo arbóreo con 9.956 hectáreas.

Desde la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores de Alicante Asaja se indica que «respecto al 

conjunto de la provincia, el almendro ha sufrido un trágico descenso en número de superficie». El 

bajo precio que ha tenido en origen obligó a numerosos agricultores a abandonar el cultivo por falta de 

rentabilidad.

Sin embargo, ahora se empieza a recuperar este cultivo ante una ligera mejora de los valores en 

campo, que «debería haber sido mucho mayor si atendemos al descenso de la oferta y si en el mercado 
de la agroalimentación realmente imperara la ley de la oferta y la demanda», asegura la entidad agraria.

La empresaria agraria Ana Teixidor advierte de que todavía es pronto para conocer la rentabilidad de la 
producción de 2015. Pero teme que con la profunda sequía vivida en 2014, los cultivos sin riego por 

goteo tengan una escasa cosecha. Hecho que puede significar un aumento del precio del kilo. Por lo 

menos eso espera.

Teixidor señala que «en la variedad de marcona ya se ve que la floración ha sido escasa» y sospecha 

que «una vez finalice la floración veremos qué árboles tenemos que arrancar porque están secos». Pero 
otras variedades como las americanas, que se riegan a goteo es probable que superen mejor la falta de 

lluvia.
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